
 
 
 
 
 
                          
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

公益社団法人 上伊那教育会 

第３回 総 会 
期日：令和５年 10 月 16日（月） 会場：上伊那教育会館講堂 

１ 開会 

２ 上伊那教育会の歌「仰望」  

３ 会長挨拶 

４ 報告 

(1)信濃教育会常任委員会 報告 

(2)信濃教育会臨時総会 報告 

(3)信濃教育会総集会 更埴大会 報告 

(4)県外教育関係機関研修 報告・反省 

(5)日本連合教育会山口大会参加 報告 

５ 協議 

(1)教育会各事業の中間報告 

(2)上伊那教育会総研修会「仰望の日」の反省 

(3)少年の塔周辺整備作業・少年の塔慰霊祭の反省 

６ 諸連絡 

７ 閉会の言葉 

原 浩範会長 挨拶  

ご多用な中、第３回総会にご出席いただきありがとうございます。先週は上伊那教育研究会が行われ

るなど、私たちの研修も秋の実りの時期を迎えています。 

第２回総会から４ヶ月が経過しましたが、この間、教育会では様々な事業や研修が行われました。本年

度は、おかげさまをもちまして、すべて計画通りに実施でき、４年ぶりに地域や保護者の皆様方にも参加い

ただけました。代議員の先生方には、会員が積極的に研修に参加できるようにお声がけいただくなど、支

えてくださいましたことに、心よりお礼申し上げます。 

これまで実施された研修や事業の幾つかにつきまして、簡単に報告させていただきます。まずは夏休み

中です。７月３１日・８月１日に７４回目の「夏期講習」を実施しました。本年度より、大阪教育大学教授 松

本啓二朗先生を講師にお迎えして行いました。「善の研究」をもとに、自分の経験や実践、悩みなども交え

ながら熱心に語り合う先生方の姿に感銘を受けました。「哲学は何のために」と題する講演会には７名の

地域の皆様も参加くださいました。夏休み親子体験スクールでは５つの講座が開講され、４年ぶりに実施

すことができました。「今回やっと参加できて、とても楽しいです」との声も聞かれるなど、親子で楽しみな

がら活動している姿が見られ、大変嬉しく思いました。 

夏休み明けの８月３１日には、人権教育講演会が行われ、「満蒙開拓平和記念館」事務局長の三沢 

亜紀さんより「『満蒙開拓』から人権について考える」と題して、演習を交えながらご講演いただき、大変

好評でした。９月９日には、中部の代議員の先生方に参加いただき、「少年の塔」の整備作業をしていた

だきました。２３日には、整えていただいた環境の中で「少年の塔慰霊祭」を行うことができました。地域か 
 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

(1)信濃教育会常任委員会 報告     【原会長】 

  実年会員にとって魅力ある事業の実施についての報告、今後行われる研修大会の紹介がありました。  

(2)信濃教育会臨時総会 報告      【赤羽副会長】 

  臨時総会の議事内容について報告がありました。 

(3)信濃教育会総集会 更埴大会 報告   【赤羽副会長】 

  更埴大会の様子、今後の方向の報告がありました。 

(4)県外教育関係機関研修 報告・反省   【佐々木常任委員】 

  研修視察ならびに報告・座談会について報告がありました。 

(5)日本連合教育会山口大会参加 報告   

参加された３名の先生方から報告をしていただきました。 

 

 

 

 

(1)教育会各事業の中間報告     【竹松・登内・塚田・小出・島尻 各常任委員、藤澤事務局長】 

 ①職能研修事業 ②児童生徒育成事業 ③郷土研究事業 ④不動産貸与事業、会員共済事業 

 ⑤運営・広報事業 

 各事業の実施状況について、それぞれの担当者から中間報告がありました。 

報 告 

協 議 

らは満蒙開拓義勇軍として参加された方々のご遺族の皆様など４０名余りの皆様が集まりました。日本や

世界の状況に目をむけると、いのちの尊さや平和に対する危機感を抱かざるを得ない出来事が少なくあ

りませんが、地域の皆様方とともに、改めて考えることができました。 

９月７日には「県外教育関係機関研修報告・座談会」を行いました。６月３０日に春日井市の藤山台小

学校と高森台中学校を視察された先生方が、実際に授業実践を参観し、子どもたちや先生方など生の姿

から学んできたことをまとめてプレゼンテーションしてくださいました。その後、小グループに分かれて話し

合いましたが、ＩＣＴ教育や教育ＤＸなどについて現在抱えている悩みや課題、また取り組み状況などにつ

いても熱心に語り合っていただきました。 

どの研修でも、笑顔をうかべながら親しく話し研修する姿が随所で見られました。本年度のテーマ「共

に学び共に育つ～人と人とのかかわりを大切にしながら～」が具現化してきており、嬉しくありがたく思っ

ております。 

いよいよ教育会の諸事業も半ばを過ぎ、後半に入ってきています。代議員の先生方には、教育会の研修

や事業がさらに充実していきますよう、ご理解とご協力をお願いいたします。 

それでは、本日の総会、大変お世話になりますが、よろしくお願いいたします。 

 

田代健一郎 先生 渡邊 奈菜 先生 下郷はるか 先生 



(2)上伊那教育会総研修会「仰望の日」の反省   【小幡幹事長】 

 今年度の成果と反省、来年度の方向について発言がありました。 

(3)少年の塔周辺整備作業・少年の塔慰霊祭の反省【小幡幹事長】 

 整備作業の反省と御礼、少年の塔慰霊祭の報告と反省について発言がありました。 

 

 

 

(1) 文学講演会について       【清水秀幹事】 

(2) 第２回上伊那教育の未来を語る会について【登内常任委員】 

(3) 令和６年度に向けた上伊那教育会諸事業の改善・充実に関する意見・要望等について  【松井幹事】 

(4) 人権教育実践事例集について   【竹松常任委員】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

代議員の先生方の協力で予定より早く終わりました。二つ話をいたします。 

一つ目です。皆さんは今日の総会でどんなことが心に残りましたか？ 私は、日本連合教育会山口大

会に参加した 3 名の先生方のフレッシュな学びに刺激を受けました。初めは参加についての声をかけら

れたかもしれませんが、行くとなったら熱意と課題をもって、「こんな学びをしてきました」と自信をもって報

告されていました。その姿から、こういう形の研修もあるなと改めて思います。上伊那教育会の活動も後半

に入り、今後も様々な事業や研修への参加について代議員の先生方のお力をお借りしていくことになりま

す。個別の声掛けをしていただくことがあるかと思います。ぜひ先生方ご自身も、そして若い先生方も、そ

れぞれの立場で研修を重ねていただけたらと願います。 

二つ目です。先生方、元気ですか？ 今朝は朝の霧に驚き、寒さに震え、日中は暑くなりました。帰るころ

には暗くなるかと思います。早く帰れるときは早く帰って、英気を養ってください。そして、後半の学校運営

を、校長先生や教頭先生を支え、中心となって進めていただけるとありがたいです。 

定刻に集合ししっかり参加していただき、ありがとうございました。感謝を申し上げ、閉会の言葉といた

します。 

赤羽副会長 閉会の言葉 

連 絡 

総会の様子 

原 浩範 会長 赤羽 隆 副会長 各校代議員の皆様 


